UPSL NUMÉRO 24-02 26 JUILLET 2024

# Les Échos de Saint-Lambert au coeur de Liège

Bulletin mensuel d'information et de formation

# En vacances au centre-ville?

Vous ne partez pas en vacances ? Pas de panique, notre centre-ville liégeois et les églises de notre unité pastorale débordent de propositions culturelles pour tous les âges.

Comme vous le savez maintenant, les *Échos de Saint-Lambert au coeur de Liège* ont pour objectif de vous informer de ce qui a été vécu dans nos différentes communautés. Cependant, en cette période estivale, il semble intéressant d'élargir l'objectif de ce bulletin et de mettre à l'honneur quelques lieux de notre unité pastorale pouvant être visités cet été. Notre liste n'est certainement pas exhaustive!

# Visites de nos églises



Pourquoi ne pas mettre l'été à profit pour visiter nos églises ? Elles recèlent des trésors méconnus. Voici quelques heures d'ouverture durant lesquelles des guides se feront une joie de vous les faire découvrir...

### La Cathédrale et son Trésor

La Cathédrale, église-mère de notre diocèse, ne fait pas à proprement parler partie de notre unité pastorale. Elle se situe néanmoins sur son territoire géographique, en plein centre de notre belle ville. Un bâtiment incontournable que vous connaissez déjà! Mais avez-vous déjà poussé les portes du Trésor? Une visite qui vaut le détour...

Horaire: du mardi au samedi de 10h00 à 17h00

le dimanche de 13h00 à 17h00.

<u>Tarif</u>: adulte 8 €, senior et étudiant 7€, - de 6 ans gratuit



# Bon à savoir :

Votre ticket d'entrée au Trésor vous donne un accès gratuit à l'Archéoforum durant une semaine.

Le musée est accessible gratuitement le dimanche 4 août (ainsi que chaque 1<sup>er</sup> dimanche du mois).



# Nos églises

- + Abbaye des Bénédictines
- + Saint-Barthélemy
- + Sainte-Catherine
- + Saint-Christophe
- + Saint-Denis
- + Saint-Jacques
- + Saint-Jean l'Évangéliste

# Composition de l'équipe pastorale

- + Notre curé, le chanoine Jean Bedin
- + Père Hugues Bada
- + Père Jean-Baptiste Dianda
- + Julie George (assistante paroissiale)
- + Abbé Guy Kasazi
- + Père Tanguy Rivière
- + Majo Rossius
- + Isabelle Vanceulebroeck

1

# Église Saint-Barthélemy



# L'église peut être visitée selon l'horaire suivant :

Lundi:	10h30-12h30	13h30-16h30
Mardi:	-	13h30-16h30
Mercredi:	10h30-12h30	13h30-16h30
Jeudi:	10h30-12h30	13h30-16h30
Vendredi:	-	13h30-16h30
Samedi:	10h30-12h30	13h30-16h30
Dimanche:	-	13h30-16h30

Vous pourrez visionner une vidéo relatant la rénovation de l'église et l'histoire des fonts baptismaux, mais aussi, pour les plus modernes, télécharger des QR-codes explicatifs décrivant l'église et les oeuvres qu'elle abrite. Les guides seront à votre disposition pour explorer l'église avec vous.

(Coût de la visite : adulte 3€, senior 2,5€, étudiant 2€, - de 12 ans gratuit)

## Vous préférez la musique?

Voici deux propositions de concerts (gratuits) pour le mois d'août :

Dimanche 4 août :

12h30 : Arthur Dony (de Glons) à l'orgue.

15h00 : Jean-Christophe Michallek (de Liège)

au carillon.

Dimanche 25 août :

13h00 : Wim Bertheloot (de Brugge) au carillon.

# Église Saint-Denis

L'église est ouverte tous les jours de 10 à 17h00. C'est l'occasion de découvrir le retable présenté lors de la dernière édition de ce bulletin, ou encore la statue de Saint-Pierre, Notre-Dame du Pont des Arches,...

Le vendredi, entre 10h00 et 11h20, un prêtre est présent pour les confessions.

# Église Saint-Jacques

Des guides vous accueillent volontiers afin de vous faire découvrir l'église Saint-Jacques selon l'horaire suivant :

Lundi:	10h00-12h00	14h00-17h00
Mardi :	10h00-12h00	14h00-17h00
Mercredi	10h00-12h00	14h00-17h00
Jeudi :	10h00-12h00	14h00-17h00
Vendredi:	10h00-12h00	14h00-17h00
Samedi:	10h00-12h00	14h00-16h00
Dimanche:	-	14h00-16h00

Vous trouverez l'horaire des célébrations pour toutes les églises de notre unité pastorale dans le fond des églises. N'hésitez pas à l'emporter.

# Merci à nos guides!

Comment vous proposer ces sorties culturelles durant l'été sans mentionner nos guides sans qui rien de tout cela ne serait possible ?

Ils ouvrent l'église, permettent aux passants de visiter les lieux, répondent à leurs questions ou tout simplement donnent la possibilité à chacun(e), par le simple fait de garder l'église ouverte, de venir prier.

Les guides offrent gracieusement de leur temps pour le bénéfice de chacun d'entre nous. Pour cela, notre curé, le chanoine Jean Bedin et son équipe pastorale tiennent à les remercier!

Alors, lorsque vous passez dans une église ouverte en dehors des horaires de célébration, pensez, vous aussi, à les remercier pour ce temps offert.

« Le véritable voyage de découverte ne consiste pas à chercher de nouveaux paysages, mais à avoir de nouveaux yeux. »

(Marcel Proust)



# Développer une nouvelle convivialité... apprendre à rendre service dans la joie.

Dans nos églises, mais aussi dans diverses branches de notre société, les bénévoles et autres volontaires se font rares.

# À découvrir : une initiative du doyenné de Liège

C'est un fait établi, aucune association ne peut fonctionner efficacement sans les nombreux volontaires qui la soutiennent. Pourtant, aujourd'hui, le bénévolat ne fait pas bonne figure... Souvent dévalorisé, mal compris, le bénévole peut passer pour un doux rêveur.

Pour certains cependant, rendre service à une communauté procure une joie intense. En effet, les bénévoles peuvent partager entre eux et autour d'eux une forme de convivialité des plus agréables à vivre!

Pour vous faire (re)découvrir cette joie de la convivialité et du temps partagé, le doyenné de Liège vous propose de participer à divers ateliers-découvertes sous forme ludique, pour toute la famille le samedi 14 septembre prochain.



Pour faciliter l'organisation de la journée, et nous permettre de vous accueillir dans les meilleures conditions, pensez à vous inscrire... (04/343.26.35) Diverses activités sont prévues pour toute la famille et pourront avoir lieu quelle que soit la météo offerte par notre climat belge!



# Assomption Fêtons Marie, mère de Dieu!

Dans nos églises mais aussi en Outremeuse, nous avons de nombreuses possibilités pour fêter Marie !

Les églises de notre unité pastorale proposent bien entendu des célébrations pour la fête de l'Assomption (cf. horaire des messes).

Soulignons cependant quelques activités qui auront lieu non loin, en Outremeuse.

L'église Saint-Nicolas (rue Fosse-aux-Raines) sera ouverte tout l'après-midi du 15 août de 12h00 à 18h00 : temps de prière, de chant et de silence... Des prêtres et des laïcs seront présents pour vous accueillir.

NOUVEAUTÉ CETTE ANNÉE: atelier de fabrication de potale pour les enfants de 6 à 12 ans. Rendezvous dans l'entrée de l'église Saint-Nicolas à 15h00. (Petit goûter offert aux enfants.) Les parents pourront récupérer leurs enfants à 17h30. La famille au complet est invitée à participer à la bénédiction des amoureux et des familles à 18h30. Les réalisations des enfants seront ainsi mises à l'honneur.

Une exposition sur le thème des sans-papiers se tiendra dans l'église (affiche ci-contre).





# La catéchèse : reprise à la rentrée scolaire

Baptêmes, premières communions, professions de foi et confirmations : propositions pour les enfants, les adolescents et les adultes.

Dès la rentrée scolaire prochaine, les activités de catéchèse reprendront dans notre unité pastorale. Des parcours existent pour tous les âges : enfants de l'école primaire, adolescents en école secondaire ou encore adultes. Les catéchistes de l'UPSL et Julie George (assistante paroissiale) seront ravis de vous accueillir ! N'hésitez pas à vous inscrire...

Les catéchèses sont organisées dans les églises suivantes :

- Sainte-Catherine et Saint-Jacques
- Saint-Christophe
- Saint-Barthélemy
- Saint-Nicolas (Outremeuse)

Infos: julie.george02@gmail.com ou 0498/76.44.32

# Unité pastorale Saint-Lambert au Coeur de Liège

# Formulaire d'inscription

Ce formulaire est destiné à tous <u>les enfants en âge scolaire</u> (<u>école primaire</u>) souhaitant se préparer :

- soit au Baptême
- soit à la Première Communion

• soit à la Profession de Foi				
Merci de remplir ce formulaire de façon lisible, en lettres capitales.				
Coordonnées de l'enfant :				
Nom:	Prénom:			
Date de naissance :	Lieu de naissance :			
École fréquentée :	Classe:			
Adresse:				
Mon enfant a déjà fait son Baptême :	Mon enfant a déjà fait sa Première Communion :			
□ oui	□ oui			
□ non	non			
Date :	Date:			
Lieu:	Lieu:			
IMPORTANT: Vous nous communiquerez les autres informations lorsque vous les aurez retrouvées.  Date = jour, mois, année Lieu = église, ville, pays  Choix de la préparation:				
Pour mon enfant, je demande une préparation (plusieurs choix possibles !) :				
□ au Baptême (à tout âge)				
à la Première Communion (généralement 2ème et 3ème primaires)				
à la Profession de Foi (généralement 5ème et 6ème primaires)				
Exemple : si votre enfant est inscrit en 5 <sup>ème</sup> primaire, mais n'a pas fait son Baptême et/ou sa Première				
Communion, nous vous proposerons des solutions pour qu'il soit préparé à ces deux sacrements en même				
temps qu'à la Profession de Foi				
Dans le doute, n'hésitez pas à nous contacter !				
Les préparations se font sur deux années scolaires à raison d'environ une rencontre par mois,				
principalement le dimanche matin (en lien avec la messe).				
Choix de l'église (communauté) :				
Je souhaite que mon enfant suive la catéchèse (un seul choix possible!):				
□ à l'église Saint-Barthélemy				
☐ à l'église Sainte-Catherine (et église Saint-Jacques)				
☐ à l'église Saint-Christophe				



Pour le papa :				
Nom:	Prénom:			
GSM:				
E-mail:				
Adresse (si différente de celle de l'enfant) :				
Pour la maman :				
Nom:	Prénom:			
GSM:				
E-mail:				
Adresse (si différente de celle de l'enfant) :				
Accords:				
J'accepte que mon enfant apparaisse sur des photos ou des vidéos visant la promotion de la catéchèse et				
des activités de l'unité pastorale (le nom de mon enfant ne sera jamais mentionné!) :				
oui oui				
Par la présente, j'accepte que mon numéro de téléphone et mon adresse e-mail soient utilisés pour me faire parvenir des informations relatives à la catéchèse de mon enfant. <u>I'ai une préférence</u> : pour un groupe WhatsApp / pour l'envoi d'e-mails (biffer la mention inutile).				
Signature du papa :	Signature de la maman :			
Pour nous renvoyer ce formulaire :				
Par courrier :	Par e-mail :			
Secrétariat (Julie George) 61, rue Jean d'Outremeuse 4020 Liège	julie.george02@gmail.com			
Votre inscription sera alors transmise aux catéchistes qui s'occuperont de votre enfant. Ils prendront contact avec vous dans les plus brefs délais.				
Pour toute question relative à la catéchèse (pour enfants, adolescents ou adultes), n'hésitez pas à prendre contact avec Julie George - assistante pastorale - au 0498/76.44.32.				
Au plaisir de vous rencontrer prochainement,				
L'équipe des catéchistes				



# Nouvelles de nos églises : Saint-Jean et Sainte-Catherine

L'inconfort des travaux... pour une restauration et un renouveau très attendus.

# Saint-Jean l'Evangéliste

Depuis une quinzaine d'années, l'aile nord des Cloîtres Saint-Jean est occupée par les Dominicains (la communauté compte actuellement 6 frères). Ils ont pour mission pastorale et culturelle d'habiter la collégiale Saint-Jean située dans un environnement stratégique du centre-ville de Liège. La collégiale est en effet entourée d'un dynamisme culturel impressionnant : l'opéra, la Cité Miroir, le Reflektor, le cinéma Sauvenière, une bibliothèque, une école,... Les frères ont donc à coeur de rendre la collégiale et ses locaux prêts pour des célébrations, des temps de prière, de rencontre, de communion.

Nous l'avons vu dans notre dernier bulletin, la collégiale et les cloîtres font l'objet de travaux importants. Ceux-ci peuvent bien entendu générer un certain inconfort. Mais la communauté des Dominicains est optimiste! De belles perspectives s'ouvrent pour l'horizon 2025. Les travaux du tram s'achèvent tout doucement, la tour Notger abritant plus de mille ans d'histoire sera superbement rénovée, les travaux d'assainissement de la collégiale et de ses locaux battent leur plein, la place Xavier Neujean ellemême sera rénovée prochainement!

Prions pour que tous ces travaux puissent se dérouler de façon fluide et efficace.

Nous vous rappelons aussi un projet porté par les Dominicains, le projet Logos, pastorale destinée aux étudiants et aux jeunes professionnels. Ils se rassemblent plusieurs mercredis par mois à 19h00 dans la collégiale (eucharistie, soirée à thème, convivialité). Consultez leur programme.



### Sainte-Catherine



Un échafaudage impressionnant occupe actuellement le choeur de l'église Sainte-Catherine. Une étude préalable est en cours. Celle-ci a déjà permis de mettre à jour des peintures du XVIIIème siècle. Sur base de cette étude, les experts en rénovation du patrimoine pourront déterminer le style de la rénovation à venir. L'étude préalable se clôture fin de ce mois de juillet.

La fabrique d'église et les paroissiens de Sainte-Catherine espèrent de tout coeur voir les travaux de rénovation du maître-autel commencer cet automne.

# Ne pas jeter sur la voie publique!

## Souvenons-nous aussi...

Prions pour tous nos défunts et leur famille.

Offrons à ceux qui sont dans le deuil un coeur aimant, une oreille attentive et des bras réconfortants.

La communauté Sant'Egidio rassemblée à l'église Saint-Barthélemy nous fait part de la perte de Marie Sagna. C'était une dame exceptionnelle vivant dans la foi et l'amour pour les autres. Elle offrait une aide précieuse au restaurant social Kamiano. Marie est décédée dans la nuit du lundi 17 juin. De nombreux amis et paroissiens lui ont rendu hommage lors d'une veillée de prière le 19 juin dernier.



### Seigneur,

Nous avons perdu un être cher. Accueille-le auprès de Toi, Fais-le grandir dans ta Lumière. Nous Te le confions. Ta douce présence à ses côtés, c'est là notre réconfort.

Permets-nous de garder en mémoire tous les beaux moments partagés. Envoie-nous ton Esprit afin qu'Il vienne nous apaiser.

Cet être tant aimé est aujourd'hui auprès de Toi et restera à jamais en nos coeurs.



Amen



Envoyez vos coordonnées et votre suje à <u>accueil@upsl.be</u> et nous prendrons contact avec vous.

Éditeur responsable : Chanoine Jean Bedin, curé Place Saint-Paul 1/43 4000 Liège accueil@upsl.be

Pour soutenir ce bulletin ou encore nos diverses actions pastorales, toute contribution financière est la bienvenue :
BE12 7320 6436 3692
(Compte bancaire de l'UPSL)

Pour recevoir ce bulletin par voie électronique : <a href="mailto:accueil@upsl.be">accueil@upsl.be</a>